

EL INCIDENTE MILITAR **RUMORES Y REALIDADES?**

Siguió el mar de fondo en el incidente militar surgido alrededor del relevo del coronel Riquelme. Vemos a recoger unas cuantas noticias, de las cuales no aseguramos que todas son realidades, pero sí que, no serlo, tienen aspectos que las hacen confundiéndose con la realidad. Veámoslas.

Por lo pronto, el ministro de la Guerra, de quien ayer se dijo en los círculos políticos que había dimitido, no quiere asomar su cabeza por el Congreso, huyendo como gale escaldado de una pregunta que le obligue a dar estado parlamentario al incidente en que están complicados, a simple vista, Berenguer, Sanjurjo y Riquelme. Y el jefe del Gobierno, disimulando su preocupación, con un humorismo a flor de labios, dice que el ministro no asiste al Congreso para evitar un triunfo parlamentario que tuviese por consecuencia una crisis, siquiera ésta fuese parcial.

Ha sido ya nombrado el juez especial que entiende en las acusaciones de Sanjurjo contra Riquelme. ¿Vaya un aprieto para el Gobierno! El comienzo de la actuación judicial militar puede producir el efecto inmediato de la comparecencia de Sanjurjo, precedida del relevo, y la continuación de la sumaria enredaría la madeja y dejaría a Berenguer liado. De todas estas consecuencias que saltan a la vista está advertido el energético don José Sánchez Guerra, y está cobocado, no precisamente entre la espada y la pared (hay que modificar la frase); está entre espada y espada, y teme al Gobierno resultará «locato» en cuanto inicie un movimiento. Da un lado, Berenguer; de otro lado, los coronados de infantería. A retardar la madeja y dejen de ser los generales, las Juntas de defensa que el general Olaguer llevó en marzo último a Píloca, Sanjurjo a favor de Berenguer; Cavalcanthi, Cabanellas y Carbó, ¿a favor de Riquelme?

Todo esto explica que «La Correspondencia Militar» de la voz de alarma ante posibles hondas conmociones. Conste que el gráfico precedente lo podemos trazar a la vista de las referencias de las actitudes atribuidas, ya casi públicamente, a todos los citados.

Se trata de aclarar, como punto de partida en el incidente, si Riquelme tuvo o no; mejor dicho: si Riquelme ofreció o no al general Berenguer un proyecto de salvamento de Monte Arruit. ¿Hubo ese proyecto? ¿Le conoció el alto comisario? Este jura y perjura que nadie le habló de ello. Sanjurjo refiere igual negativa. Pero ¿es más cierto que Riquelme ofreció el plan de la operación de auxilio a Monte Arruit al coronel de Estado Mayor Gómez Sousa, para que éste lo hiciera conocer al general Berenguer? ¿Es también más cierto que Gómez Sousa respondió a Riquelme que Berenguer quería que ese plan se tramitase por el comandante general de Melilla, Cavalcanthi? ¿Es cierto que Riquelme así lo hizo y Cavalcanthi se hizo cargo del plan y le puso en conocimiento de Berenguer? ¿Es cierto que Cavalcanthi respondió a Riquelme que no podía darle otra respuesta que la de que no se había aceptado el plan por el alto comisario? ¿Es cierto que, aparte de esa relación oficial de Cavalcanthi, con su subcomandante el coronel Riquelme, entonces comandante general de Melilla, se ofreció a mandar personalmente la columna que socorriera a Monte Arruit? ¿Es cierto que participó de la opinión de salvar Monte Arruit el general Cabanellas? ¿Es cierto que, conocido por el general Carbó, capitán general de Valencia, que Berenguer se disculpaba con el mal estado de instrucción de las tropas expedicionarias, vino a Madrid y dijo, palabra más o menos: «Respondido del estado militar de las tropas que ya he enviado a Melilla, y no consento a Berenguer que diga lo que dice.»

Todo esto se dice. Nosotros lo preguntamos, y con las preguntas quedan las incógnitas. Se dice que Gómez Sousa asegura no recordar nada de eso. Se asegura que Cavalcanthi y Cabanellas no están tan desmemoriados como el coronel Gómez Sousa, jefe que profesa cariño y admiración a Berenguer.

Y se sigue diciendo. Se dice que Riquelme no pidió 15.000 pesetas para la ocupación de Axó, que luego se hizo gratuitamente. Se reclifica esa acusación de Sanjurjo, afirmando, en contrario, que las 15.000 pesetas las pidió para las cabillas de M'Talza y Buyaghi; que no se dieron, y nos costó sangre.

Y se dice también que el Gobierno de Sánchez de Toca recibió una carta, dirigida a una alta personalidad, a Sánchez de Toca, al ministro de la Guerra y al de Estado, diciendo no quitéis a Riquelme, si le quitáis sobrevendrá una catástrofe, y Riquelme fué separado de los asuntos indigmas, y la catástrofe vino. Y se dice que desde esto Berenguer puso la proa a Riquelme, y así hasta el momento presente.

«Ni quitamos, ni ponemos rey» (lagartol, lagartol); ni ayudamos a nadie. Reclamamos versiones que nos parecen de origen bueno, casi con fe notarial, para exponer ante la opinión el fondo de una cuestión que interesa al país, porque le viene en su contra la catástrofe de julio y sus victorias gloriosas posteriores.

Riquelme salió ayer para su destino en Burgos, y la cuestión personal planteada por el general Sanjurjo está, al parecer, cortada por haberse retirado los padrinos de Riquelme en consecuencia de haberse publicado informaciones que se atribuyen a Riquelme, y que son posteriores al planteamiento del incidente personal. Cuestión de etiqueta caballeresca. (¡Ooh!)

EL CONGRESO SINDICAL INTERNACIONAL DE ROMA

LA ORGANIZACION DE LAS MUJERES

En la sesión del sábado, 22 de abril, el Congreso pasa a discutir el punto tercero, que es el relativo a la organización de las trabajadoras.

La compañera GERTRUDIS HANNA (Alemania) comienza manifestando su satisfacción al ver que el Congreso dedica toda su atención a la organización de las obreras. Sin embargo, se declara en contra de la proposición, pues no estima conveniente que las mujeres afiliadas a los sindicatos tengan por obligación que pertenecer a una organización especial.

No conozco suficientemente la organización de esta Federación Internacional de Trabajadoras; pero sé que en Noruega, por ejemplo, las organizaciones burguesas y Uniónes por el derecho femenino pertenecen a ella. La adopción de la proposición presentada crearía una situación insostenible, ya que no podemos tolerar que nuestros miembros pertenezcan simultáneamente a dos organizaciones internacionales.

Podría presentarse el caso que la Federación Internacional de las Mujeres tomase resoluciones a las cuales los Sindicatos no pudiesen prestar su aprobación. Además, podría ocurrir que los hombres reivindicaran a este respecto los mismos derechos en las dos organizaciones, lo que complicaría mucho más la situación.

Nosotros debemos perseguir como finalidad la de aproximar a las mujeres y a los hombres en una misma organización obrera. En Alemania se nota un gran progreso en este sentido.

La organización de los hombres y las mujeres en Uniones especiales es poco recomendable también desde otro punto de vista. La reglamentación del trabajo masculino y femenino ofrece actualmente, en virtud de la importante crisis de trabajo, grandes dificultades, por lo que no es recomendable fundar, precisamente en estos momentos, una organización especial para las mujeres, lo que vendría a acentuar aún más las diferencias.

Si renunciamos a la Internacional de las Mujeres, ello no quiere decir que los expertos femeninos sean excluidos en los Sindicatos cuando se trate de cuestiones que interesan a las mujeres. Pero estos expertos no deberán tener la facultad de tomar decisiones que comprometan a la totalidad del colectivo.

Conviene también tener en cuenta la cuestión económica. Las organizaciones alemanas no están en situación de pagar cotizaciones en las dos organizaciones; pero si, como se propone, la Confederación Sindical paga las cuotas, la organización alemana se encontrará en la situación penosa de ver que se paga por ella lo que más tarde pudiera ser rechazado. Esto no es, sin embargo, un motivo decisivo. Si nosotros juzáramos necesario afiliarnos a la organización de las mujeres, encontraríamos los medios para pagar.

La tesis de que el desenvolvimiento de la organización femenina podría constituir un peligro para la Internacional Sindical no tiene solidez. Si no hubiera enviado delegados al Congreso de Ginebra, la Federación de las Trabajadoras no hubiera adquirido la importancia que hoy tiene.

OUDEGEEST, en nombre del «Bureau», contesta a la compañera Gertrudis Hanna, y declara que no comprende la oposición hecha por dicha camarada. No cree que tenga nada que ver con el asunto el peligro de escisión entre las organizaciones de hombres y mujeres.

Desde la Conferencia Internacional de las trabajadoras se han tomado todas las medidas necesarias para asegurar la unidad más perfecta. Actualmente ocurre que de hecho existen, tanto en el continente como en América, pequeñas organizaciones cristianas y Uniónes para los derechos de la mujer; pero en Washington han comenzado a organizarse internacionalmente todas esas entidades, y hay miembros de nuestra organización que han secundado energicamente estos esfuerzos.

Inmediatamente vino el Congreso de Ginebra. Allí donde, por ejemplo, las organizaciones cristianas estaban fuertemente representadas y trababan de influenciar el movimiento, nuestro «Bureau» lo ha impedido.

Es muy natural que las mujeres organizadas sindicalmente estén al lado de los hombres en la lucha, y no hay que decir que no puede fundarse una organización especial.

Sin embargo, cometeríamos un error si no dedicáramos nuestra atención al desenvolvimiento independiente de las organizaciones de las obreras. Nosotros, veteranos ya en el movimiento sindical, conocemos la marcha y el desarrollo de la organización y sabemos que el trabajo de educación es de una importancia decisiva.

Es verdad que en estos diez años que van a venir, el papel de la mujer en la industria tomará una importancia cada día mayor, y que el personal de los grandes almacenes se compondrá casi exclusivamente de obreras. Los datos estadísticos han demostrado que en estos últimos años el trabajo femenino ha aumentado en un 100 por 100 y que ha adquirido mayor importancia que antes de la guerra.

Hay que tener en cuenta también la diferencia que existe entre la mentalidad femenina y la de los hombres. Si queremos llevar a buen término la obra de

educación, será preciso crear organizaciones especiales. Las mujeres deberán organizarse ellas mismas. En Alemania se ha creado un «Bureau» de mujeres, y los resultados son satisfactorios; pero en los demás países nada concreto se sabe. En estos momentos ya no hay más remedio que seguir adelante. No son millares, sino millones de mujeres las que hay que organizar. Es evidente que hasta el presente muy pocas mujeres han acudido activamente como delegadas a los diversos Congresos, y la razón de este hecho hay que buscarla en que, no estando aun iniciadas en el método de este clase de trabajos, les falta la decisión para intervenir en las deliberaciones.

Si no aceptamos la proposición que se discute, hay que suponer que se organizarán las minorías. El predominio de los elementos burgueses no puede darse por manera alguna, ya que en Ginebra se declaró expresamente que sólo las mujeres afiliadas a nuestras organizaciones pueden pertenecer a la Internacional de las Mujeres. Sin embargo, habrá que vigilar durante el período de transición, a fin de que las antiguas organizaciones no sean oprimidas.

Ninguna de las resoluciones de Washington y de Ginebra se apartan de nuestros principios. Por el contrario, en el Congreso de esta última capital fueron aprobadas nuestras resoluciones.

Terminado el discurso de Oudegeest, se levantó la sesión hasta el lunes por la mañana.

Por las cuatro páginas

La Agrupación Socialista de Villena (Alicante), en 24 del pasado, acordó abonar la cuota mensual de 0,25 por afiliado para poder publicar a diario EL SOCIALISTA con cuatro planas.

El día 23 adoptó igual acuerdo la Agrupación Socialista de Barruelo (Palencia), que ve aumentar sus filas a diario.

En una comunicación entusiasta nos participan esta misma resolución los compañeros de Eibar (Guipúzcoa), que están dispuestos a trabajar por EL SOCIALISTA con gran cariño.

La niña Rosita Saborit ha muerto

Inesperadamente ha muerto Rosita Saborit, la hija pequeña de nuestro querido subdirector.

La noticia constituye una tremenda gorpresa, aun para nosotros mismos, que sabemos que anteayer estaba la niña un poco indispuesta; que ayer se llamaba al médico, y que las impresiones de ayer tarde no inspiraban temor alguno.

Sin embargo, anoche, a las doce, fallecía la pequeña Rosa Saborit, preciosa y robusta niña de ocho meses, a consecuencia de una encefalitis aguda, sumiendo en tremendo dolor a los padres y a toda la familia.

Sabemos que ante tal desgracia son inútiles todas las frases de consuelo; pero bien saben los queridos amigos María Rojo y Andrés Saborit la parte que tomamos en su tribulación.

El entierro se ha verificado esta tarde, a las cuatro y media, en el cementerio civil.

EL HAMBRE EN RUSIA

Mil quinientos cadáveres por hora!

El camarada belga A. J. Wauters, que acaba de llegar a Rusia en misión de abogado defensor de los socialistas revolucionarios rusos procesados, al llegar a Riga ha enviado el siguiente despacho a la Redacción de nuestro fraternal colega de Bruselas «Le Peuple»:

«Acabo de recibir de Moscú las cifras espantosas relativas al hambre. En Crimea, 16.000 personas han muerto de hambre durante el mes de marzo. En la República tártara, vecina de la de Tshuvash, se cuentan 36.040 muertos en el mismo período.

Se señala que en las Repúblicas Bash-shire, la tercera parte de la población ha desaparecido.

En el territorio autónomo de Tshuvash, en el mes de febrero, se han recogido 21.574 muertos, o sea el 3 por 100 de la población total. Hay que añadir que el canibalismo se ha convertido ya en cosa corriente.

El drama del Volga continúa. Mueren 35.000 personas por día, o sea 1.500 por hora!

Que aquellos que aun no hayan cumplido con su deber lo hagan inmediatamente, si no quieren resultar cómplices silenciosos de esta hecatombe. Y los que lo hayan cumplido, que se esfuerzen nuevamente.—Wauters.»

BUSCANDO SOLUCION AL CONFLICTO DE ASTURIAS EL INFORME DE LOS TECNICOS

La Comisión de Ingenieros de Minas designada por el Gobierno para que en su calidad de técnicos de la industria analice un dictamen apuntando posibles soluciones para el conflicto planteado en Asturias por la pretensión patronal de rebaja de los salarios en la proporción de un 20 por 100, ha dado ya su informe, en un extenso documento, encabezado con un razonado preámbulo, en el que se estudian las cuestiones que les han sido sometidas a examen, de cual deducen, como medidas transitorias e inmediatas, las siguientes:

Primera. Que se reúnan los trabajos en las minas de la cuenca asturiana, aumentándose, por vía de ensayo, la jornada de trabajo en media hora, con objeto de aumentar el rendimiento obrero y sin rebaja alguna en los salarios actuales.

Segunda. Caso de no ser aceptada esta propuesta, reducir los sueldos y salarios en las escalas que a continuación se expresan:

Jornales inferiores a cinco pesetas, el 6 por 100.
Idem comprendidos entre cinco y ocho pesetas, el 8 por 100.
Idem superiores a ocho pesetas, el 10 por 100.

Para los empleados, el límite mínimo de la rebaja sería éste:
Sueldos inferiores a 5.000 pesetas anuales, el 10 por 100.
Idem comprendidos entre 5.000 y 10.000, el 12 por 100.
Idem superiores a 10.000, el 15 por 100.

Además quedarán suprimidas las dietas y gratificaciones a consejeros, gerentes y administradores de Empresas durante el período transitorio a que se refieren las anteriores propuestas.

Tercera. Que por el Poder público se gestione la rebaja de las tarifas ferroviarias y de obras de puertos y se prorrogue la vigencia del decreto otorgando

una prima de cinco pesetas por tonelada de carbón que salga en régimen de cabotaje por los puertos españoles.

Cuarta. Que si procede se gestione la suspensión temporal de la importación de carbones minerales.

Como medidas de carácter permanente encaminadas a lograr mayores mercedados para los carbones nacionales, propone:

Subvencionada y Empresas ferroviarias consuman la mayor cantidad posible de carbón nacional.
Que se recomiende a estos consumidores buscar la posibilidad de aumento en el consumo de carbón nacional por el estudio de las mezclas que pudieran hacerse entre el carbón asturiano y el de las otras cuencas españolas, al objeto de llegar a las características que sus servicios requieran.

Que se revisen las concesiones de depósitos flotantes de carbón extranjero.
Que se facilite por el Gobierno la aplicación a las explotaciones hulleras de los beneficios derivados de la ley de Protección a la industria nacional.

Las fórmulas contenidas en el anterior dictamen se hallan pendientes de examen por la representación patronal, que aun no ha expuesto su criterio en relación con las mismas.

Por su parte, la Comisión obrera, compuesta por los compañeros Bérramino Tomás y Manuel Llanza, cumplirá con el mandato que se le confirió en el último Congreso del Sindicato Minero Asturiano, a cuyo fin hoy mismo regresará a la zona minera para dar a conocer el informe de los técnicos, que, según lo acordado, será sometido a referéndum, para que todos los afiliados al Sindicato expresen libremente su voluntad sobre estos extremos.

Entretanto, ninguna impresión podemos adelantarse en relación con la marcha del conflicto en Asturias.

LA REUNION DE BERLIN

Radek rompe el Comité de los Nueve

Según habíamos anunciado, en Berlin se han vuelto a reunir días pasados los delegados de las tres Internacionales socialistas, lo que se ha convenido en llamar el Comité de los Nueve, organismo que, como se recordará, tuvo no hace mucho su reunión constitutiva en la propia capital de Alemania, con objeto de realizar una acción común de todas las fuerzas socialistas internacionales contra los ataques del capitalismo.

En la reunión que acaba de celebrarse representaban a la Segunda Internacional, Mac Donald, Wells y Wauters; a la Internacional de Vienna, Crispian, Adler y Bracke; y a la Internacional comunista, Clara Zetkin, Kekert y Radek.

He aquí un breve resumen de las deliberaciones hechas en las dos sesiones celebradas—una por la mañana y otra por la tarde del día 23 de mayo—, y como la interpenetrancia y las manobras de los comunistas han roto las negociaciones que se habían comenzado a realizar:

Desde el primer momento de la sesión del martes por la mañana los comunistas plantearon una serie de discusiones tendenciosas. Pretendían que el Comité formulara una protesta contra la actitud de oposición del Gobierno prusiano a que Radek expusiera los debates de los tres Ejecutivos ante el Comité central del partido comunista alemán. El ministro socialista, interpelado en el Landtag sobre este asunto, había objetado que Radek estaba obligado a conducirse en Alemania con toda la discreción y respeto que le daba la inmunidad concedida por el Gobierno alemán en su calidad de agente diplomático.

Después, Delegaciones comunistas berlinesas solicitaron audiencia del Comité de los Nueve para insistir en favor de la convocatoria inmediata de una Conferencia general de las tres Internacionales. Radek sostenía que, por principio, se debía recibir a aquellas Delegaciones y oír su pretensión; pero el Comité estimó que para deliberar acerca del asunto debía presentarse la propuesta por escrito, cosa a la que no se avinieron los comunistas berlineses.

Mac Donald trató del asunto, y expuso hechos concretos y la situación de los diversos países, en demostración de que era imposible la convocatoria inmediata de una Conferencia internacional. Propuso también que se hiciera una amplia encuesta (en Georgia para sacar consecuencias concretas acerca del trato que dan los bolcheviques a dicho país, y terminó pidiendo que debía terminar de una vez la labor divisionista.

En la sesión de la tarde, Radek trató inútilmente de refutar los argumentos de Mac Donald. Insistió Radek en que se provocara una reunión de la Federación Sindical Internacional de Amsterdam con los Sindicatos rojos de Moscú, y anunció que los comunistas se retirarían del Comité de los Nueve si no se convocaba esta reunión en breve plazo.

Adler señala la oposición irreductible en que están colocadas las dos tendencias extremas. Denuncia la actitud equivocada

de los comunistas de los diversos países y pregunta si la representación comunista mantenía enteramente sus declaraciones y si, en todo caso, la deliberación podía continuar.

Radek, enojado, trata de explicar la actitud de los comunistas de diversos países, y rechaza la responsabilidad de la ruptura de las negociaciones, de lo que hace responsable a la Internacional de Vienna.

Bracke acenúa los reproches hechos a los comunistas, que dice se muestran abiertamente hostiles a la Segunda Internacional.

A esto Radek no contesta. Adler propone a los delegados que actúan ante sus Comités Ejecutivos respectivos para informarles de la situación; pero Radek declara terminantemente que se retira porque allí nada tiene ya que hacer.

Y así ha terminado este Comité de los Nueve, que no era sino una tentativa hacia el frente único.

Junta Socialista Madrileña

Los días 1 y 3 de junio, a las nueve de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, continuará la asamblea trimestral en el punto de:

Gestión del Comité.
Dictamen de la Comisión de Conflictos.
Preguntas y proposiciones de los afiliados.

Recomendamos a los afiliados la mayor puntualidad y asistencia.

Los j venes socialistas de Alcoy

ALCOY, 31.—En vista de la anomalía económica por que atraviesa la Juventud Socialista, y con miras a la necesidad de propagar las ideas, esa entidad acordó en asamblea general aumentar la cuota semanal a 30 céntimos por afiliado.

Con el citado aumento esta Juventud podrá desenvolverse con cierta regularidad, tan necesaria para su desarrollo y propaganda de las ideas.

También ha acordado esta Juventud la propuesta del Comité Nacional del Partido referente a la cuota extraordinaria de 15 céntimos mensuales a favor de EL SOCIALISTA.

Con el fin de reorganizar la Federación Regional de Juventudes Socialistas, esta entidad está ultimando una circular, que en breve mandará a todas las Juventudes de la región, para que den su opinión sobre el particular y resolver dicho proyecto.

La idea de esta Juventud creemos será acogida en sentido favorable por las demás Juventudes de la región.—C.

¡OBRERO! INGRESA EN EL PARTIDO SOCIALISTA. CUANTO MAS NUMEROSO SEA ESTE MENOS IMPERERA EN NUESTRO PAIS EL ELEMENTO REACCIONARIO Y MAS PROXIMA ESTARA LA HORA DE QUE CONCLUYA LA EXPLOTACION DE TU CLASE

DESDE EL ESCAÑO

Impresiones parlamentarias

¿Está bien o está mal pagado con 30.000 pesetas anuales el presidente del Consejo de ministros? El señor Lequerica, considerando escasa esa retribución, propone en un voto particular que se eleve a 50.000 pesetas.

¡Donoso discurso el del señor Lequerica apoyando esta proposición! Con su desenfado y soltura habitual trató de convencer a la Cámara de que el decoro de España exige que el primer ministro perciba 10.000 duros. Razones: que el año 37 y el año 54 el jefe del Gobierno ganaba bastante más de lo que ahora gana, y que la realidad demuestra que es tanto mayor el respeto a una autoridad cuanto más gana.

Estos argumentos del señor Lequerica dieron lugar al único debate un tanto vivo de la sesión de ayer, debate en el que tuvimos la humorada de participar.

Aceptemos la hipótesis de que los ministros estén mal pagados. Pero si se aumenta el sueldo al jefe del Gobierno, ¿con qué fuerza moral se pretende cerrar el paso a la mejora justificadísima de funcionarios humildes que cobran sueldos miseriosos?

Es indudable que quien llega al altísimo puesto de presidir un Gobierno no va por el afán de cobrar treinta, cuarenta o cincuenta mil pesetas, sino que va, cuando no por el purísimo afán de servir abnegadamente al país, por gloria, por vanidad, por impulso de dominio. Por cualquier cosa, menos por las pesetas.

¿Cómo va a ser la suma de pesetas que el presidente perciba el graduador de su autoridad y prestigio? Sin embargo, es digno de examen que piense así el señor Lequerica, uno de los más genuinos órganos de expresión de la plutocracia. Oyéndole nos explicábamos por qué con tan extraordinaria frecuencia señoritos millonarios curdgos se dedican a golpear

a los guardias. Les faltan al respeto por lo poco que cobran.

El año 37 y el año 54 tenía asignados para gastos de representación mayores cantidades el jefe del Gobierno. Exacto. ¡Que recuerdos tan amargos despierta el argumento!

España era entonces un magno imperio, una nación poderosa, una potencia temible. Hoy es sólo un país decadente, empobrecido, derrotado.

No nos resignamos a un modesto vivir oficial. Nuestro espíritu de hidalgos de zarzuela nos lo impide.

Se debe pagar bien a todos los funcionarios útiles, altos y bajos; pero para ello procede que previamente se pade el Presupuesto, echando abajo, con las ramas perjudiciales, los nidos de corrupción y de inmoralidad que sostienen.

Indalecio PRIETO

Vandervelde, en Moscú

A DEFENDER A LOS SOCIALISTAS REVOLUCIONARIOS PROCESADOS

Según noticias procedentes de Moscú, han llegado allí los camaradas Vandervelde, Wauters, Rosental, Rosenfeld y Teodoro Liebknecht.

Los cinco van a actuar como abogados defensores en el proceso que se sigue por los Tribunales bolcheviques contra 47 socialistas revolucionarios rusos, y de cuyo asunto nos hemos ocupado ampliamente en estas columnas con ocasión de la protesta general que levantó en el proletariado universal los procedimientos empleados por el Gobierno de Moscú, protesta que ha tenido como consecuencia el nombramiento de dichos abogados defensores.

PROPAGANDA DE LA UNION

Para los obreros del Ramo de la Edificación

PALENCIA, 31.—En el amplio salón Círculo Rojo se ha celebrado un mitin, organizado por la Casa del Pueblo...

La concurrencia, que fué muy numerosa, salió muy satisfecha de la labor realizada por estos propagandistas...

Los compañeros de Gracia y Lucio Martínez safen para Reinoso, donde darán otro mitin con el mismo objeto.

Para mañana, jueves, tiene anunciada la huelga la Sociedad de Empleados de Teatros y Espectáculos públicos...

Asamblea de la Sociedad de Oficios Varios de Barrova

REUNION EXTRAORDINARIA

BARCELONA, 1.—El próximo sábado, día 3, se celebrará asamblea extraordinaria de la Sociedad de Oficios varios...

EN PEDRO ABAD

Por la cultura obrera

Deseario los obreros asociados de este pueblo levantar su cultura y educación, hemos organizado un acto en nuestro local social...

Hizo la presentación del conferenciante el compañero Nieto Romero, quien en breves palabras explicó el objeto de la reunión...

Seguidamente el conferenciante desarrolló el tema «La tuberculosis en la familia».

Dio primero una idea de lo que son los microbios para presentar en una acuarela la preparación microscópica del bacilo de Koch...

Dicho esto, de un modo muy gráfico nos explicó cómo la enfermedad es el resultado de la lucha entablada entre el microbio que ataca, y el organismo humano...

Sentados estos principios, le fué muy fácil deducir cuáles son las normas a seguir para evitar el desarrollo de la tuberculosis...

Para que todos recordáramos las reglas derivadas de estas normas en unos cartoncillos, con grandes caracteres, las puso a nuestra vista y fué explicándonos una a una...

En cuanto al modo de conseguir que los hombres sean robustos, indicó cómo en este problema va involucrada toda la cuestión social...

CASAS BARATAS PARA OBREROS

Visita el Banco de Urbanización ABASCAL, 10

Horas para obreros: de siete a ocho y media

AGENTE: J. A. MELIÁ

medidas necesarias, según sus ideas políticas y sociales. Pero el conferenciante, haciéndose eco de lo que predicaba la Medicina y la Higiene de consumo...

EL QUE ESTANDO AFILIADO A NUESTRO PARTIDO ADQUIERE UN PERIODICO BURGUES Y NO COMPRO EL SOCIALISTA, ES TRAIOR A SU CAUSA, DESERTA DEL CUMPLIMIENTO DE SU DEBER Y PREPARA SU PROPIA DERROTA

VALENCIA, 30.—Con algún retraso, por carecer de las notas necesarias, hemos de dar cuenta de la hermosa fiesta celebrada en 1.º de mayo por la Sociedad de obreros de varilleros para abanicos.

NOTAS DE VALENCIA

En ese día se pensaron a dos obreros de sesenta años, Tomás Silvestre y Jaime Pedro, con tres pesetas diarias...

Otro día estudiaremos el funcionamiento de esta entidad, creada por el esfuerzo y la constancia del compañero Zanón, principal propulsor de esta obra de previsión...

El compañero Zanón hizo uso de la palabra, y en tonos elocuentes y rebotando de la satisfacción por los porros, habló con gran acierto del significado de la fiesta...

M. Cases, nuestro querido amigo y compañero, habló en nombre de los patronos, haciéndolo en un sentido elevado, felicitándose del acto que se celebraba...

También manifestó su satisfacción el señor Balaguer, en representación de los fabricantes de varilleros, haciéndolo en tonos de verdadera elevación.

El señor Prior, en representación de la Sociedad de montadores, leyó un magnífico discurso, proponiendo después que desfilaran todos por ante los obreros pensionados...

Fuó una fiesta admirable, digna de imitarse y de que la clase trabajadora la tome como estímulo para orientaciones prácticas...

Congreso Obrero de la Edificación (Por telegrafo)

SALAMANCA, 31.—El Sindicato del Ramo de la Construcción organiza para el 4 de este mes un Congreso, dando se abordará el problema de los salarios...

Hasta ahora han prometido su asistencia representantes de Zamora, Benavente, León y Cáceres, estando invitadas también otras provincias...

Trabajo de El Socialista

Table with 2 columns: Location and Pesetas. Includes Madrid, Hervas, Pontevedra, Almansa, Toledo, Mataro, etc.

DE LA CASA DE LA VILLA Y...

Este año la isidrada tuvo mucha importancia por celebrarse el tercer centenario de la canonización de San Isidro Labrador...

Y las fiestas continúan aún, y en las Villillas se está celebrando una gran verbena a beneficio de los pobres...

La canonización de San Isidro se inició en 1589, bajo el reinado de Felipe II, por iniciativa del padre Fray Domingo de Mendoza...

En 1593 se dirigió Felipe II al papa Clemente VIII en solicitud de que mandase abrir información acerca de los milagros del santo...

En 1598 subió al trono Felipe III, por fallecimiento de su padre, el Ayuntamiento de entonces hizo un empréstito de dos mil ducados para misas por el alma de Felipe II...

El año 1620, al finalizar el reinado de Felipe III, fueron canonizados San Isidro y su mujer, María de la Cabeza...

De lo copiado se desprende una gran enseñanza de la historia de los Reyes: toda la preocupación política y social de dos reinados giraba alrededor de la canonización de San Isidro y su mujer...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

Lo más grave es que se va formando un espíritu mesiánico en el pueblo, con lo cual se hace un gran mal al progreso de la Humanidad...

libertad de obrero desentendido anteayer en la calle de Sevilla. Este obrero no es huelguista. Su intervención, que dió origen al incidente producido anteayer en dicha calle, fué debida a un impulso de romántica solidaridad...

También debido a las mismas gestiones, anoche, a las doce, fueron puestos en libertad cuatro huelguistas detenidos por la mañana por supuestas coacciones...

El señor López Baeza hizo una grave denuncia contra el arquitecto municipal señor Zapata. Al parecer, con su consentimiento y su dirección se han construido tres casas con una sola licencia...

El señor Bellido es el responsable ante el Ayuntamiento de la catástrofe que el año pasado ocurrió en el teatro del Retiro, que le costó la vida a una niña...

El señor Maury, al tratar de la inversión de 125.000 pesetas para comprar un solar en una calle hermosa para hacer un parque de bomberos...

Nuestro amigo Saborit, que también estaba enterado, calificó el asunto de negocio, y don Fulgencio de Miguel exclamó, asustado: «¿Pero se puede hablar aquí así?»

«La prueba de que se puede es que se habla.» Y don Valentín Fernández dijo: «Es que don Fulgencio es muy delicado.»

Y los concejales que le rodeaban rieron mucho la frase de don Valentín. ¿Conclusión? Allá tú, lector, saca la que te parezca.

EL CONCEJALITO

Se agrava la huelga de los obreros del Metro. Los hechos van confirmando las impresiones que hemos dado estos días respecto a las derivaciones que pudiera tener la huelga...

La actitud de intransigencia de la omnipotente Empresa, o su deso, quizá, de dar la batalla a la nación y a la poderosa organización societaria del personal de aquella, puede dar lugar a un grave conflicto...

La reunión de esta madrugada. Según anunciamos en nuestro número anterior, esta madrugada se reunió en el teatro de la Casa del Pueblo todo el personal asociado del Metropolitano...

Hablaban varios compañeros, coincidiendo todos ellos en que, vista la actitud de intransigencia de la Empresa, la petición de los obreros y empleados de la misma no debía limitarse ya a la reposición del personal de huelga...

Un grupo de comunistas, excitados por el degenerado y alcohólico Daniel Repullat, director del diario de la noche «Internacional», quiso insultar a los socialistas...

ACCION OBRERA

ARTE DE IMPRIMIR

Anoche continuó en el salón grande de la Casa del Pueblo la junta general del Arte de Imprimir.

Fueron hechas varias preguntas a la Directiva y contestadas por ésta satisfactoriamente, pasándose a discutir las dos proposiciones instadas en el «Boletín».

La segunda proposición, del compañero González, como la anterior, se refería al aprendizaje de las linotipias, obligando a los dueños de las imprentas...

La Junta de gobierno de la Unión de Conductores de Carruajes pone en conocimiento de las Sociedades obreras que tienen personal trabajando en la Empresa del Metropolitano...

Reclamando Solidaridad. La Junta de gobierno de la Unión de Conductores de Carruajes...

EXPOSICION DE ARTE

Tercer Congreso de Estudios Vascos de Guernica

La Comisión organizadora del III Congreso de Estudios Vascos, en uso de las facultades que le fueron concedidas por la Diputación de Vizcaya...

La Exposición comprenderá las Secciones siguientes: Arte antiguo, Arte moderno, Arquitectura, Industrias artísticas.

En la Sección de Arte antiguo se admitirán obras de los viejos maestros del país o que tengan por asunto o temas o paisajes del mismo...

La Sección de Arte moderno comprenderá Pintura, Escultura, Dibujo, Grabado y Arte decorativo. Sólo serán admitidas obras originales.

Podrán concurrir todos los artistas del país vasco, no admitiéndose obras de artistas foráneos.

Las obras deberán ser entregadas en la Escuela de Artes y Oficios de Bilbao, del 10 al 20 de agosto.

En la Sección de Arquitectura se admitirán planos, dibujos y modelos (maquetas) de toda clase de obras de los arquitectos del país vasco.

Asimismo se admitirán obras de Arqueología del país vasco. En la Sección de Industrias artísticas se admitirán todos los objetos elaborados por artífices vascos...

Para más detalles dirigirse a la Comisión de Exposiciones artísticas nombrada por la Organizadora del III Congreso de Estudios Vascos, Bilbao.

Atropello brutal

SAMANCIA, 30.—Hemos hablado en correspondencia anterior del despotismo y arbitrariedades que el alcalde de real orden había hecho cuando la minoría socialista solicitó fueran incluidos en el Censo electoral todos los que llevan dos años de residencia en Langreo...

Más tarde se opuso el alcalde a que hablaran nuestros compañeros para hacer constar su protesta contra una plaza que había acordado cubrir el Ayuntamiento...

En la última sesión que se ha celebrado, don José Alvarez Valdés, concejal independiente, propuso que el Ayuntamiento no facilitara personal para construir una plaza de toros...

CAFÉ DE LA CASA DEL PUEBLO. Platos para el día 2 de junio. Ropa vieja, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Ternera a la riojana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza a la vizcaína, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.

Platos económicos.—A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Estofado de vaca, 90 céntimos ración.

B. Sanrigoberto Talleres para automóviles, Accesorios, Garaje, viles, Despacho: calle de Manuel Silveira, : : número 16.—Teléfono 417-J. : : :

ROCA. Fotógrafo. Tetuán, 20. TELEFONO 324. retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

La Forestal Ibérica. (Marca registrada). Reparto por menor, a domicilio, de carbón de encina superior, seco, cribado mecánicamente, servido en cajas precintadas...

Cooperativa Socialista. Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Bidebarrieta, Arraigata, 3; Calentón, 18; Bidebarrieta, 8.

IMPRESA DE EL PAIS.—MADERA, 8.